

Lucha

DIARIO DE LA TARDE

ALMERIA, sábado 8 Diciembre. 1934
Núm. 209 Precio 10 cts.

Red. y Adm.: Marqués de Comillas, 2 - A
AÑO I

Asociación de
Anic. Social

Número pre-
miado en el
sorteo de hoy

143

A cobrar en
las oficinas:
B. Ibáñez, 10

Por teléfono

La hazaña de un maleante

Hiere gravemente a un soldado

Cádiz.—El soldado Jesús Rolado Moratín, de veintidós años, natural de Bobadilla, cuando se hallaba en la estación esperando un tren, sostuvo un violento altercado con un individuo, de quien recibió una puñalada en el vientre. En gravísimo estado fué conducido al hospital.

Se cree que el agresor es un maleante conocido por el «Chileno», de quien se dice que pretendió robar la cartera a su víctima.

Por telégrafo

El recurso de Violette Nozières es denegado

Paris.—La Cámara de Casación ha denegado la petición de recurso hecha por Violette Nozières, la envenenadora de sus padres, de los que pudo ser salvada la madre.

Por consiguiente, subsiste la sentencia de muerte; pero se ignora aún si la pena se cumplirá, porque se trataría de la primera mujer condenada a la guillotina en Francia.

Por telégrafo

Fallece el diputado a Cortes D. Basilio Paraíso

Gran sentimiento en Zaragoza

Zaragoza.—Esta mañana a consecuencia de un ataque cerebral, ha fallecido en esta ciudad el diputado a Cortes perteneciente a la minoría radical, don Basilio Paraíso.

El sentimiento que ha producido su inesperado fallecimiento, es bastante grande, pues el señor Paraíso contaba con grandes simpatías en toda Zaragoza.

Desempeñó importantes cargos políticos y comerciales y se destacó por sus grandes actividades industriales.

Por telégrafo

Manifestaciones del ministro de Instrucción Pública

Madrid.—El ministro de Instrucción Pública, señor Villalobos, se entrevistó en la ma-

ñana de hoy con los periodistas.

Les dijo que a los maestros del grupo escolar de Peñafloreda (San Sebastián), se les ha detenido en virtud a un expediente instruido por el abogado del Estado.

Agregó que había firmado una orden disponiendo que las vacaciones en todos los centros oficiales, durante el curso escolar, sean desde el 21 de diciembre al 6 de enero, ambos inclusive; lunes y martes de carnaval y días de semana santa comprendidos entre el domingo de Ramos y domingo de Resurrección.

Continuó diciendo que había ordenado a todos los jefes de los centros de enseñanza, que cumplan rigurosamente esta orden y que se considere como falta colectiva la inasistencia a clase de la mitad de los alumnos matriculados oficialmente.

Por telégrafo

El jueves se reunirá el pleno del Tribunal de Garantías

Madrid.—El jueves próximo se reunirá el pleno del Tribunal de Garantías, para examinar varios recursos de amparo con motivo de las multas impuestas por algunas autoridades gubernativas.

Por teléfono

El ministro de Estado y Marina marcha a Barcelona

Regresará el próximo lunes

Madrid.—Esta mañana ha marchado a Barcelona el ministro de Estado y Marina, señor Rocha.

En la Ciudad Condal celebrará varias interesantes entrevistas políticas, relacionadas con el problema catalán.

Se supone que el señor Rocha estará de regreso en Madrid el próximo lunes.

Por telégrafo

El ministro de Hacienda, enfermo

Madrid.—Esta mañana no ha asistido a su departamento oficial, el Ministro de Hacienda, señor Marraco.

Se debe la ausencia a que el señor Marraco se encuentra en cama, debido a una fuerte afección gripal.

Lea Vd. LUCHA
Diario republicano

FUTBOL

El partido de esta tarde

Como oportunamente anunciamos a nuestros lectores, esta tarde han jugado en el campo de la Ciudad Jardín, en partido amistoso, el «Athletic» y el «Gimnástico» de Alicante.

El partido resultó interesantísimo.

El primer tiempo finalizó con el tanteo de dos a uno a favor del equipo visitante.

En el segundo tiempo, los athléticos lograron imponer su juego a los alicantinos, marcando dos tantos. Estos consiguieron empatar antes de finalizar el encuentro.

La falta de espacio nos impide ser más extensos en la reseña de este encuentro.

Mañana se jugará el desempate.

Por telégrafo

El subsecretario de Instrucción Pública

Desmiente unas afirmaciones

Madrid.—El subsecretario de Instrucción Pública ha desmentido las afirmaciones hechas en telegrama de Prensa, en el que se dice que en su reciente viaje a Barcelona se negó a escuchar a los catedráticos del Instituto.

Por telégrafo

S. E. el Presidente de la República recibe en audiencia a varias comisiones

Le entregan un cheque de 10.000 pesetas

Madrid.—Esta mañana recibió numerosas audiencias S. E. el Presidente de la República, señor Alcalá Zamora.

Entre ellas figura la Directiva de la Institución benéfica de Huérfanos de la Abogacía.

También recibió al Comité Nacional de la Federación de Fútbol.

El citado Comité hizo entrega al señor Alcalá Zamora de un cheque de diez mil pesetas para obras de beneficencia.

S. E. se mostró muy agradecido por el rasgo de generosidad y les manifestó que daría a tal cantidad el más rápido y equitativo empleo.

Leed LUCHA

Por telégrafo

El vocal del Tribunal de Garantías, señor Gil y Gil, a Barcelona

Madrid.—Nuevamente salió esta mañana para Barcelona el vocal del Tribunal de Garantías Constitucionales, señor Gil y Gil.

Vá comisionado para notificar a los consejeros de la Generalidad el auto de procesamiento.

Se ignora si los consejeros serán trasladados a Madrid, antes de la Navidad, conforme lo tienen pedido al Tribunal.

Por telégrafo

El ministro de la Gobernación visita al señor Lerroux

El comandante Doval no volverá a Asturias

Madrid.—Los periodistas que hacen información en el Ministerio de la Gobernación, conversaron extensamente en la mañana de hoy con el titular de la cartera, señor Vaquero.

Este manifestó que en las primeras horas de la mañana visitó al jefe del Gobierno.

A preguntas de los informadores, respondió que desde luego el comandante Doval no volverá a Asturias.

—Ahora bien. Se ha hablado de determinadas incompatibilidades en la función que se le encomendó y se han lanzado toda clase de fantasías.

—Nada de esto es cierto, agregó el Ministro. El Comandante Doval, prestó excelentes trabajos y servicios.

El señor Doval ha creído por su parte que se podían dar por terminadas las misiones que se le confiaron y estima que pueden existir otras personas que continúen con igual éxito los trabajos que él inició.

Por otra parte—agregó el señor Vaquero—el señor Doval está encarinado con los servicios que desde hace algún tiempo viene prestando en Marruecos.

Allí volverá seguidamente, ya que para el Gobierno es una garantía su estancia en Africa.

Además, ello dice claramente que existe ya una gran tranquilidad.

Por telégrafo

El señor Lerroux recibe al encargado de negocios de Italia

Madrid.—Al abandonar la presidencia el señor Lerroux, conversó brevemente con los informadores de Prensa.

Les dijo que había recibido la visita del director de las minas de Almadén.

También le visitó el encargado de negocios de Italia, que le ofreció un lote de obras de Derecho Político y de Ciencias con destino a la Universidad de Oviedo.

Por telégrafo

Mas visitas al señor Lerroux

Madrid.—Entre las numerosas visitas recibidas por el jefe del Gobierno en el día de hoy, figura la del ministro plenipotenciario de Checoslovaquia que le habló del próximo viaje que realizará una misión española con objeto de visitar diversas fábricas de Europa.

El citado ministro rogó al señor Lerroux que esta misión visite las industrias de Checoslovaquia, pues son muy interesantes.

También recibió el jefe del Gobierno al embajador que se despidió de él, pues marcha a pasar unos días en París.

Seguidamente partió con el señor Lerroux el exministro señor Guerra del Rio. Trataron diversos asuntos de orden interno del partido radical.

Luego recibió la visita del inspector de Auditorias don Onofre Sastre, que regresaba de Barcelona.

El señor Sastre informó al señor Lerroux de los trabajos realizados en aquella región, del número de detenidos y de la cantidad de sumarios incoados.

Por telégrafo

El gobernador del Banco de España visita al jefe del Gobierno

Le habla de la situación en que quedan algunos huérfanos

Madrid.—En las primeras horas de la tarde volvieron los periodistas a visitar al señor Lerroux.

Este les dijo que acababa de recibir la visita del gobernador del Banco de España, el cual le habló de la triste situación en que quedan los hermanos menores del oficial del cuerpo de asalto, señor Olmos, muerto a consecuencia de los sucesos de Asturias.

Los citados menores vivían a cargo del señor Olmos y no les alcanzan los derechos pasivos.

Agregó el señor Lerroux que el Gobierno ya se ha ocupado del asunto, así como del comandante Albarrán, muerto cuando marchó desde Avila a sofocar los sucesos de Asturias.

Ambos casos serán objeto de un proyecto de Ley, el cual cono caso excepcional, será presentado para su aprobación en las Cortes.

Así los familiares de los dos oficiales muertos, podrán gozar de derechos pasivos.

Por teléfono

El presidente del Consejo de Estado conferencia con el señor Lerroux

Madrid.—Esta mañana ha visitado al jefe del Gobierno, el presidente del Consejo de Estado señor Abad Conde.

Se habló de las reformas que proyecta introducir en el organismo que preside.

Este número ha sido visado por la censura



Lucha

PERIODICO REPUBLICANO DE IZQUIERDAS

TEMA DEL DIA

COMO EL CABELLO DE ATILA

Las anormales circunstancias por que atraviesa el país desde comienzos del mes de octubre, han contribuido para que los dos organismos más importantes de Almería—Ayuntamiento y Diputación—se encuentren en poder absoluto del partido radical.

Ausentes de ellos todas las minorías de oposición, unas por abandono y otras por haber sido suspendidos en sus cargos los elementos que las integraban, resulta que solo un partido político administra los intereses de la provincia y capital sin que sobre su actuación se ejerza por nadie el más pequeño control ni la más leve fiscalización.

Bastaría lo expuesto—hecho innegable—para que las dos citadas corporaciones, hubieran procurado llevar a cabo su labor con el más noble afán y poner en todos sus actos la más exquisita sensibilidad. Estaban y están solos.

Sin embargo, los hechos nos vienen demostrando que la sensibilidad no se encuentra hoy por parte alguna y que se aprovechan estos monólogos para servir los intereses del partido radical y llenar los estómagos insaciables de los pescadores de aguas turbias que a él acuden.

Ahí están los presupuestos elaborados por la Diputación y el Ayuntamiento—suocursales de la agrupación radical—pregnando a todos los vientos la firmeza de nuestros asertos.

En la Diputación se aprobó el presupuesto, importante varios millones de pesetas, en menos de media hora. Nadie lo conoce y aún todavía se asegura que se aprobó sin estar contestacionado. Lo que nadie ignora es, que existen en él innumerables partidas para satisfacer deseos de los amigos políticos y preparados enchufes para otros.

Hay plazas creadas en contra de los informes de los técnicos. Nos referimos a una de médico. Mas como el presunto favorecido es radical, la plaza se le otorgará.

Del presupuesto del Ayuntamiento—en honor a la verdad diremos que por lo menos se está leyendo—ya conocen los lectores lo ocurrido con la aprobación del de gastos.

En contra de toda razón legal y moral, se subvenciona a radicales y se hacen componendas del más viejo estilo. No se oye ni una sola voz que defienda los intereses de las clases modestas. No nos extraña. El Ayuntamiento lo componen hoy comerciantes y capitalistas y solo de amparar sus intereses se preocupan. Los del vecindario, como somos tantos, podemos aguantar.

Así presencia Almería la construcción económica del próximo ejercicio. Ni en los peores tiempos de la podrida Monarquía, se careció de tanta sensibilidad, ni llegó a tan grande el número de incapaces que usurparon representaciones.

Con dolor lo decimos. Almería no ha podido llegar a menos. La buena voluntad de algunos—seamos justos—marcha a la deriva y caerá fatalmente ante las intrigas, los manejos y la sucia política del señor Guirado Román, que nunca pudo soñar llegar a más.

El hombre de la Dictadura y de la Monarquía camina sobre esta tierra noble como el caballo de Atila: sin dejar nada a su paso.

No hay que enfadarse

Las grandes reformas de la Diputación

La experiencia del señor Guirado Román y sus muchos conocimientos de los problemas provinciales, le han permitido llevar a cabo grandes reformas en el organismo que dirige.

Merced a ellas, van a quedar resueltos todos los problemas de la Diputación. Sobrará el dinero; se pagará puntualmente a los empleados; no se dejará a deber nada a los obreros que deje cesantes y podrán aumentarse los sueldos a sus amigos sin gran quebranto para los intereses provinciales.

La Diputación de Almería

será un río de oro. El talento del señor Guirado Román brillará con todo su esplendor y preciso será que la gratitud a que se va a hacer acreedor perdure en el recuerdo. Una estatua en sitio adecuado, debe señalar su paso como salvador de la Diputación.

Consisten las reformas que a fuerza de tantos estudios proyectó y ya ha llevado a la práctica en, que todos los empleados deben permanecer en sus puestos. Ninguno podrá pasar de una a otra oficina. El público evacuará sus consultas por las ventanillas y quedarán

prohibidos los corros a las puertas de las dependencias.

Para poder orillar estas dificultades, bastará presentar como pase especial, un carnet del partido radical.

Merced a estas grandes, profundas y meditadas reformas, no nos será posible conocer las interioridades de «La casa de los Milagros», y el señor Guirado podrá, sin el menor comentario, disponer a su antojo.

Con ello la Diputación seguirá su marcha hacia el caos. Nadie se enterará de nada. Ahora bien, los datos que nosotros poseemos verán la luz pública, por que ellos se salvan de esta gran reforma que el gran genio del señor Guirado ha concebido.

Y cuando los publicaremos, no se enfade el señor Guirado y no intente averiguar quien nos lo proporcionó. No lo sabrá nunca.

¡No la hagas y no la temas!

PENSAMIENTOS

El temor a la caricatura, por gobernante o seudo gobernante, nace de los miles defectos que deja entrever la política activa.

Heroico, bizarro y valeroso son palabras que siempre están en los labios de los que careciendo de valor necesitan del valor de falsos héroes.

El adular la inteligencia es un mal síntoma, pero aún lo es peor hacerlo del valor.

Crear que un gobernante no puede ser censurado es obra de impunidades.

A través de cada sombra vive el fantasma que cada uno lleva consigo. Y el fantasma vivirá tanto como la persona se lo proponga.

La juventud se aposenta en castillo inaccesible a los falsos ideales.

Los patriotas de cartón piden desde sus casas que se luche por la mal llamada causa de la patria.

El llanto de la madre, con ser emocional no lo es como la miseria con que se transige por parte de falsos idealistas amantes del orden.

La muerte, que toca a todas las puertas, no puede hacerlo ante la esperanza de una vida mejor.

José Naveros Burgos

¡MADRES!

Vuestros hijos se criarán sanos y robustos tomando leche de

LA HOLANDESA

que es la más pura.

Litro 80 céntimos

Plaza de Canalejas, 2

En el Ayuntamiento se está discutiendo el presupuesto municipal.

El presupuesto se nutre del pueblo. El pueblo espera sus mejoras del presupuesto.

Y preguntamos nosotros:

¿Quién representa al pueblo en el municipio?

Tres millones y pico de pesetas no es una cantidad para tomarla a juego.

Ante un acontecimiento artístico

González Marín, "el recitador que dice y canta el verso"

En esta ocasión no podemos por menos que aplaudir sinceramente a la Empresa de nuestro Coliseum.

La presentación ante el público almeriense del incommensurable recitador andaluz González Marín, constituye el mayor acontecimiento artístico de la temporada.

Mucho podríamos escribir sobre González Marín, «el recitador que dice y canta el verso». Pero rendimos nuestra pluma para dejar hablar del artista a don Jacinto Benavente.

El excelso autor de «Los intereses creados», ha escrito de González Marín:



«...González Marín, es sin duda el recitador de más saliente personalidad. Su cultura, su buen gusto, su entusiasmo por la poesía lo elevan de la categoría de intérprete a la de creador; recreador más bien. Recitada por González Marín, toda poesía cobra nueva vida en el dramático lirismo de su arte inimitable y... ¡Pobres de los que quisieran imitarlo en lo que por más aparente parece más fácil! Porque en González Marín, como en todo verdadero artista, lo difícil, lo que no se puede imitar, es eso... ser verdadero artista.»

Para el martes se anuncia la presentación del original artista. Dará un sólo recital. Esa noche, González Marín, con su arte inconfundible, nos pasará del brazo por la España romántica del lirismo, el arte y la poesía.

En la Diputación Provincial se han adoptado severas medidas en cuanto al des-envolvimiento interno de la empleomanía.

No se permite la entrada en las oficinas a toda persona extraña al organismo.

Por lo visto, los radicales son de casa.

DEPORTES

El partido de mañana

Para mañana sábado y el domingo, día 9, ha organizado el Athletic Club dos partidos amistosos con el potente equipo Gimnástico F. C., de Alicante, a fin de acoplar en firme el once que ha de continuar el campeonato regional de primera categoría que está jugando y también—de imperiosa necesidad—a beneficio de su Caja social, pues la situación económica del Club es difícilísima y los gastos que consigo lleva este torneo de categoría superior son muchos y están poniendo al Club en el aprieto de si no se remedia, declarar su falta de recursos para continuarlo.

Como la finalidad de estos encuentros es el beneficio, en primer lugar, los socios todos del Club, abonarán el importe íntegro de la entrada, y para lo sucesivo salvo que la asamblea de asociados que se celebrará esta noche—si es que la autoridad gubernativa correspondiente concede el necesario permiso para ello—a las diez, en el domicilio 28, Avenida de la República 28 (Bar Colonial) acuerde y estime lo contrario, abonarán los socios—repetimos—en los demás partidos oficiales, el cincuenta por ciento de la entrada.

El Gimnástico F. C., de Alicante, ha reclutado un buen número de jugadores destacados todos en la región, con vistas al campeonato de segunda categoría que va a empezar a jugar. El once que aquí des-plaza viene integrado por un gran número de estos jugadores notables, conocidos en su mayoría por la afición. De entre ellos, Joven, ex guardame-ta del Alicante; Eusebio y Nicolás, defensas, del Cieza y del Cartagena; Angelote y Paez del Hércules y Zorro del Caravaca, medios; Ramón, Baeza y Gorduras, ex-equipiers del propio Hércules y Zamorita y Mengual, murcianos que han figurado en el Murcia F. C., todos estos últimos delanteros.

Como ya se ha advertido, esta noche, a las diez, en el Bar Colonial se celebrará una asamblea de asociados del Athletic Club, para decidir sobre la vida económica del Club y de las aportaciones que consigo lleva esta clase de torneos.

Pronto aparecerá

El "eufórico" Tenorio

por LUIS DE TABIQUE

INSISTIENDO

EL CAMINO DE RONDA

Tenemos que volver a ocuparnos de la resistencia que oponen a que el camino pueda terminarse los propietarios de las cercas que albergan cochinos, al no querer dar paso a las obras hasta tanto no les abone el Estado el producto de las tasaciones de sus terrenos.

No concebimos que existan personas tan amantes de los «ochavos» que por su obstinación produzcan perjuicios a la sociedad, máxime cuando ese dinero saben que forzosamente ha de serles abonado y procedan con tanta desconfianza, después de obtener un incremento del valor de los terrenos que cruza el camino en una proporción exagerada.

El Estado, teniendo en cuenta las necesidades del tránsito, ideó ese camino cortando huertas que antes tenían el precio de terrenos de labor y, por motivo de ese trazado, se han convertido los terrenos en solares edificables que dentro de poco tiempo adquirirán gran valor. Este incremento de valor nadie se los exige y tierras que costaron a ochenta céntimos el metro se venderán probablemente a veinte y treinta pesetas, sin que esos señores hayan tenido que hacer nada y cobrando, además, al Estado mucho más dinero que a ellos les costó. Todo esto no quieren tenerlo en cuenta estos señores

intransigentes y prefieren que el tránsito se dificulte y que los obreros no puedan seguir trabajando, con tal de no ceder en su punto de vista y no rectificar un concepto equivocado de lo que es la propiedad.

Ya sabe el vecindario almeriense quienes son sus convencinos que tan mal cumplen sus deberes sociales. No se les pide ningún sacrificio, ni personal ni económico; sino simplemente que sean agradecidos al favor que el Estado les ha hecho convirtiendo sus terrenos en parcelas edificables y que den paso a las obras para que no haya dificultades en la ejecución del proyecto ya que, a su debido tiempo, cobrarán hasta el último céntimo. Imiten el ejemplo de otros propietarios, modestos por la escasez de fortuna que, con un gran sentido, no han producido ninguna molestia a la sociedad y no han tenido inconveniente en que el Estado tome posesión de sus terrenos para percibir su importe a la terminación del expediente.

Reiteramos nuestro llamamiento a las autoridades para que intervengan en este pleito tan enojoso y procuren convencer a esos señores de lo absurdo de su posición.

Segundo PEREZ

TODO POR Y PARA LOS NIÑOS

LUCHA abre una suscripción en favor de los niños de Asturias que han quedado huérfanos con motivo de los recientes sucesos.

El carácter de esta suscripción — iniciada y encabezada por LUCHA—tiene por única finalidad, reunir un puñado de pesetas para enviarlo a los niños de Asturias que han quedado huérfanos con motivo de los recientes sucesos; para aquellos niños a quienes no llega el beneficio de otras suscripciones realizadas por diferentes elementos y, a cuya generosidad y altruismo acudimos también en demanda de una prueba clara de la pureza e integridad de sus sentimientos.

	PESETAS
Pomares	1'00
D. Juan García Pérez	1'00
D. Juan Suárez Campoy	1'00
D. Félix Cervantes	1'00
D. Dionisio González Díaz	1'00
D. Francisco González Díaz	1'00
D. Joaquín Sánchez Vitoria	1'00
D. José Padilla Marín	1'00
D. Juan Martínez Marín	1'00
D. Manuel Fontana Alonso	2'00
Suma y sigue.	1.518'10

	PESETAS
Suma anterior	1.499'10
Mi cervexz de hoy	1'00
Paquito Romero Donat	1'00
Sus abuelitos y demás familia	4'00
Juan Díaz Cruz (Gérgal)	2'00

Obreros pertenecientes a la «Matrícula Unida»
D. Francisco Martín

La Administración de LUCHA ha abierto en el Banco Hispano Americano, una cuenta titulada «Suscripción pro niños de Asturias», en la cual se irán ingresando las cantidades que recaudemos.

DE CASA

Después de seis días de ausencia, ayer regresó a nuestra capital don Juan García Martínez «Un Escéptico».

Recibido en esta casa con un fuerte abrazo, nos alegramos de que desde hoy reanude su labor en nuestro diario. Bienvenido, querido amigo.

CALZADOS «LA SULTANA»

CASA ROMAN

Comprando en esta casa ahorrará usted dinero

Gran surtido para la temporada de invierno

Instrucción Pública

La Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza, interesa de los Consejos Locales, que examinen con toda atención la precedente lista de vacantes a fin de participar cualquier error u omisión que se incurra, a fin de evitar duplicidad en los nombramientos u omisión en algunos de ellos.

Vacantes de maestros

Albarico (Bédar), Aloluche (Vélez Blanco), Estella (Laroya), La Mojonera (Bacares).

Vacantes de maestras

Aguamarga (Urrácal), Alcantarilla (Mojácar), Alcudia, Almansa (Los Gallardos), Los Aranega (V. Rubio), Arroyo Albánchez (Cantoria), Arroyo Aceituno (Cantoria), Arroyo Aceituno (Arboles), Arroyo Medina (Oria), Bacares, Trebol. Benitragia, Benitorafe (Tahall), Breña (Lubrin), Campillo (Chercos), Campillo (Purchena), Cantal (Mojácar), Cantaro (Serón), La Carrasca (Albánchez) Cerricos (Oria), Contador (Chirivel), Cortijada del Royo (Turre), Chercos, Escullos (Nijar), Gafarillos (Sorbas), Los Gazquez (V. Rubio), Gilma (Nacimiento), Grima Cuevas, Jaurro (Lubrin), Lucar.

Los Lobos (Cuevas), Llano de Pajares (Serón), Llano de Toberno, Mata (V. Rubio), Mojácar S. G., Mojácar S. G., Los Pardos (Taberno), Pozo de la Higuera (Pulpi), El Pulpito (Cantoria), Rambla Honda (Lubrin), Rambla de Taberno (Albox), Senés, Sierro, Somontín, Taberno, Tonosa (V. Rubio), Toparse (V. Blanso), Turrillas, Los Utreras (Albánchez), Urrácal, Bayarque, Carriatriz (Sorbas), Almocaizar, Bédar (Párvulos) y Convoy.

Se constituye la Junta Provincial Superior de contratación de trigo

En la tarde del pasado jueves quedó constituida en nuestra capital la Junta Provincial Superior de contratación de trigo.

Se eligió presidente de la mencionada Junta al ingeniero jefe del Servicio Agronómico, don Francisco Rueda Rueda.

Vocal representante del Ayuntamiento, al concejal interino don José Puertas Puertas.

Por la representación de harineros se designó a don Domingo Morales Felices y a don José Alemán Herrada.

Por la representación de labradores a don Francisco Segura González y a don Francisco García Jiménez.

Y por la representación de patronos panaderos, a don Francisco Fernández Montoya y a don Agustín Oña Aguila.

Asimismo fué designado representante del Gobierno civil y secretario de dicha Junta, el jefe de la Sección Provincial de Agricultura, don Francisco Bayona Soler.

Posesionados de sus respectivos cargos los señores mencionados, se procedió a la designación de las Juntas comarcales de la provincia.

Fueron designados los pueblos de Vélez Rubio, Laujar, Tabernas y Finana.

A estos pueblos corresponden a su vez las designaciones de los pueblos comarcales de esa zona triguera

Lea Vd. LUCHA

Diario republicano

Casi en serio

AL REGRESAR DE MI VIAJE

Después de seis días de viaje, al regresar a la tierra de mis amores, me enteró de un sin fin de cosas que me han dejado... igual que estaba. Iba a decir que me habían dejado estupefacto, pero no es así, puesto que he reaccionado y comprendido que ya no se puede uno asustar de nada.

Desde luego con estos aspavientos míos le doy más valor a la cosa, que en realidad tiene, porque bien visto, antes de ausentarme de Almería conozco una de detalles que ya ya.

Porque ustedes quedarán conmigo, que qué importancia tiene que a un consecuente radical y odontólogo por andadura le haya regalado el Ayuntamiento tres mil pesetas anuales. ¿He dicho regalado? Pues perdón; he querido decir otorgado. Quedamos en que es otorgado. Pues bien; ¿tiene esto importancia alguna al lado de lo que hizo la Diputación otorgando otra plaza, también de médico, de un establecimiento que aun no existía ni existe?

Comparen ustedes y verán la sinrazón de mi estupor por una noticia como la referida.

También me enteró de que a mi buen amigo Juanito el de la cal, un concejal le ha dicho en plena sesión que está incapacitado. El concejal aludido ha cometido una ligereza imperdonable. A un compañero de Concejo no se le puede llamar incapaz cuando está sentado en estrados por voluntad eufórica.

Otra de las noticias—que como verán no son tan importantes como yo decía—es la de que el señor Guirado ha dicho a la prensa que no piensa hablar—o hablar muy poco—pues a él habrá que conocerlo por sus obras.

Pero ¿don José de mi alma? ¿Todavía le quedan a usted obras por dar a conocer? ¿Por ventura no ha terminado usted todavía el enredoso andamiaje de su actuación? Pero, ¿es que después de dar cargos a granel, caciquear lo que le viene en gana y como colofón colocarnos unos presupuestos todas luces inaprobables, aún su cerebro máquina más obras? ¿Qué es lo que usted pretende, don José de mi corazón? En otro señor sería cosa de decirle que hablara menos y que hiciera más, pero en usted—¡es cosa terrible!—hay que decirle que haga menos y hable más.

Su última obra es la única que puede salvar el desastre económico de la Diputación. Eso de que ningún empleado pueda visitar a sus compañeros me parece muy justo y muy razonable. Ahora que tal disposición, que en verdad no crítico si no fuera por la segunda intención que lleva envuelta, no le va a servir de nada práctico a los fines que ha sido dictada. Y apoya mi decir en que al «duende» de esa casa no se le puede prohibir el acceso a las oficinas porque si tal sucediera dejaría de ser «duende».

Ya se ve que por hoy es usted más fuerte que el «duende», pero no olvide que los espíritus tienen a veces tal fuerza que hacen a uno morir de susto.

UN ESCÉPTICO

Por los Centros oficiales DEPORTES

Gobierno civil

Esta mañana no nos pudimos entrevistar con el señor Peyró, porque éste se hallaba departiendo con diversos correligionarios.

Diputación Provincial

El señor Guirado nos manifestó que esta noche marchará a Cuevas y es posible que asista mañana a la conferencia que pronunciará en Lorca el ingeniero don Lorenzo Pardo.

Ayuntamiento

El alcalde accidental, señor Alemán, nos manifestó que en la reunión celebrada por la comisión de solares se había elegido para edificar el Gobierno civil, el que existe a la entrada del Parque de Nicolás Salmerón, frente al Puente de las Almadravillas. La expropiación de este solar tendrán que pagarla entre la Diputación y el Ayuntamiento.

LUCHA se vende en el kiosko «La Prensa» en la Avenida de la República, esquina a Concepción Arévalo (antes Sebastián Pérez) y en el de José Abad, Avenida de la República, esquina a Lachambre.

BRAVO Las mejores alpargatas y zapatillas

No lo olvideis: Las mejores alpargatas son las de

BRAVO

Granada, 49

Después de seis días de viaje, al regresar a la tierra de mis amores, me enteró de un sin fin de cosas que me han dejado... igual que estaba. Iba a decir que me habían dejado estupefacto, pero no es así, puesto que he reaccionado y comprendido que ya no se puede uno asustar de nada.

Desde luego con estos aspavientos míos le doy más valor a la cosa, que en realidad tiene, porque bien visto, antes de ausentarme de Almería conozco una de detalles que ya ya.

Porque ustedes quedarán conmigo, que qué importancia tiene que a un consecuente radical y odontólogo por andadura le haya regalado el Ayuntamiento tres mil pesetas anuales. ¿He dicho regalado? Pues perdón; he querido decir otorgado. Quedamos en que es otorgado. Pues bien; ¿tiene esto importancia alguna al lado de lo que hizo la Diputación otorgando otra plaza, también de médico, de un establecimiento que aun no existía ni existe?

Comparen ustedes y verán la sinrazón de mi estupor por una noticia como la referida.

También me enteró de que a mi buen amigo Juanito el de la cal, un concejal le ha dicho en plena sesión que está incapacitado. El concejal aludido ha cometido una ligereza imperdonable. A un compañero de Concejo no se le puede llamar incapaz cuando está sentado en estrados por voluntad eufórica.

Otra de las noticias—que como verán no son tan importantes como yo decía—es la de que el señor Guirado ha dicho a la prensa que no piensa hablar—o hablar muy poco—pues a él habrá que conocerlo por sus obras.

Pero ¿don José de mi alma? ¿Todavía le quedan a usted obras por dar a conocer? ¿Por ventura no ha terminado usted todavía el enredoso andamiaje de su actuación? Pero, ¿es que después de dar cargos a granel, caciquear lo que le viene en gana y como colofón colocarnos unos presupuestos todas luces inaprobables, aún su cerebro máquina más obras? ¿Qué es lo que usted pretende, don José de mi corazón? En otro señor sería cosa de decirle que hablara menos y que hiciera más, pero en usted—¡es cosa terrible!—hay que decirle que haga menos y hable más.

Su última obra es la única que puede salvar el desastre económico de la Diputación. Eso de que ningún empleado pueda visitar a sus compañeros me parece muy justo y muy razonable. Ahora que tal disposición, que en verdad no crítico si no fuera por la segunda intención que lleva envuelta, no le va a servir de nada práctico a los fines que ha sido dictada. Y apoya mi decir en que al «duende» de esa casa no se le puede prohibir el acceso a las oficinas porque si tal sucediera dejaría de ser «duende».

Ya se ve que por hoy es usted más fuerte que el «duende», pero no olvide que los espíritus tienen a veces tal fuerza que hacen a uno morir de susto.

Un reto

Recibimos la siguiente carta: «Sr. Redactor deportivo de LUCHA.

Muy Sr. mío: Me atrevo a dirigirme a usted por carta para rogarle que inserte en la sección de su dignísima dirección el siguiente reto:

Yo: Alberto Paredes Tapioca reto a todos los pesos plumas de Almería con una bolsa de 100 pesetas al vencedor.

Gracias anticipadas que s. a. s. a. q. e. s. m., Alberto H. Paredes Tapioca. Campeón de Boxeo de la Marina de Santander.

No deje de adquirir

Cantos

Y

ripios

LUIS de TABIQUE

Leed LUCHA

"ADRIATICA"

Compañía de Seguros fundada en 1838
196 años de existencia!

Seguros de Vida, Mixtos, Rentas y Capital, Combinados, Dotales y otros
Seguros de Incendios y Transportes

L'ASSICURATRICE ITALIANA

Compañía Anónima de Accidentes

Dirección general para España: Via Layetana, 47. - Barcelona

Reservas íntegras en España

Seguros de Accidentes Individuales, Automóviles
Accidentes del Trabajo. Responsabilidad Civil

AGENTE GENERAL:

E. LIMONES. Beloy, 2. ALMERIA

INSTITUTO DENTAL

María Borrás Phillips Especialista en enfermedades de la boca

No hay nada que seduzca tanto en la mujer
Como una boca fresca y una encía rosada,
Ni hay nada que repugne tanto
Como una boca sucia y mal arreglada.

Francisco Touriño Fernández

Méndez Núñez, 8 y R. Católicos, 20 - Teléfono 4

ALMERIA

José Santisteban Rueda Agente de Aduanas

Alvarez de Castro, 8 - ALMERIA

GRANDES REMESAS DE

Pellizas, Abrigos, Checos, Jerseys, Chalecos de Punto, Pullovers, Pantalones Tennis y Golf

Precios baratísimos

CASA ROSALES

TIENDAS, 4

NO DEJE DE VISITAR EL

Restaurant LA CAMPANA
COCINA PERMANENTE

MAGNIFICO SALON DE BILLARES

Dr. Victoriano Lucas Espinosa

Radiólogo del Hospital Provincial por oposición

Diatermia, corrientes galvánica, galvano - iárdica etc

RAYOS X

Barrueta de 2 a 4

Avenida de la República, 43

Teléfono, 232

Información frutera

Asamblea reglamentaria

De conformidad con lo establecido en el artículo 8 del Reglamento de la Cámara, para el día 6 domingo, del próximo mes de enero, deberá ser convocada la segunda Asamblea general ordinaria determinada por aquél, en virtud de lo preceptuado en el R. D. de 20 de febrero de 1926.

Se ha vendido en New-York parte del cargamento del vapor «Teresa». Los precios fueron generalmente de 1'50 a 4'50; promedio, 2'66. La condición de la fruta más pobre que las anteriores.

Vapor «Nancy», en Hamburgo.—De 0'50 a 9'25; mayoría de 4'50 a 6'00.

Vapor «Ravens Point», en Liverpool.—De 3'3 a 14; pocas superiores, de 14'3 a 14'6; mayoría, de 10'1 a 13'.

Ayer no fondó ningún vapor a la carga de frutas.

Terminada la carga, anoche salió para Londres, el vapor «Princesa María José», llevando 7.678 barriles 70 medios y 891 cajas.

En puerto no quedó ningún vapor a la carga.

Suma lo exportado hasta anoche en 223 vapores, 2.096.384 barriles, 20.819 medios y 279.986 cajas de uvas.

En 7 de diciembre del año anterior, en 199 vapores, se habían embarcado 1.273.484 barriles, 13.787 medios y 95.504 cajas de uvas.

En igual fecha de 1932 en 214 vapores 1.729.691 enteros, 24.840 medios y 142.678 cajas de uvas.

La exportación de barriles y medios hasta la fecha es la siguiente:

	BARRILES	MEDIOS
Boston	26.295	457
Bristol	34.189	105
Bremen	124.652	1.419
Belfast	4.404	
Boston (EE. UU.)	19.159	100
Cardiff	42.265	110
Cabotage	7.346	882
Canadá	1.501	
Copenhague	37.419	300
Dakar	215	615
Dublín	3.729	
Finlandia	20.974	46
Glasgow	153.231	753
Hamburgo	350.327	2.176
Hull	91.294	468
Londres	368.288	2.264
Liverpool	252.490	484
Manchester	36.337	
Marsella	300	
Newcastle	44.650	418
New York	144.729	2.454
Montreal	1.501	
P. Noruega	72.604	137
P. Suecia	78.303	4.716
Southampton	54.099	149
Sud América	45.812	341
Stettin	5.102	105
Varios	284	450
Total:	2.096.384	20.891

BAR SOL

¡BUENO BUENO - GRANDES REFORMAS!
No dejad de visitarlo
Plaza de Ramón y Cajal

OSBORNE Y COMPAÑIA

Puerto de Santa María
Vinos y cañac los mejores. — Pídan en los buenos establecimientos
Agente para Almería y su provincia

Guillermo del Pino

Rueda López, 2

Acceite fino superior
1'40 litro

Comestibles finos
Casa

Rogelio Sánchez González

General Kiego, 5-A

PAÑERÍA Y SASTRERÍA

—de—

Guillermo Gomiz

Tiendas, 9

Almería

Ramón Zapata García

Fábrica de Palters

Instalaciones de toda clase de Maquinaria.—Montaje de motores marinos e industriales

Sagasta, 5

Tel. 3-7-4

¿Quieres estar gordo y sano y no perder tu entereza? toma a diario cerveza de la que vende

Cipriano

Avda. de la República, 10 - A.

LA UNICA

Fábrica de sellos de caucho

Sellos de todas ases y tamaños. Firmas auténticas. Placas de esmalte. Marcas de goma elástica para marcar sacos, cajas y barriles de uva. Sellos de metal y fechadores.

ALMERIA Ramos, 52

DE INTERES PARA LOS ESPAÑOLES

Comprando quesos de hola EL MOLINO protege la industria nacional

Representante: MIGUEL GRANADOS

Pérez Galdós, 7

Tel. 3-4-7

E. A. J. 60 Radio Almería

Programa para esta noche

20'30: Boletín meteorológico. — Cotización de monedas. — Movimiento del Puerto. — Información de Asistencia Social.

Selección musical de la zarzuela del maestro Vives, «Bohemios», por Tino Folgar y Enrique Sagü-Barba.

22'30: Noticias de Prensa recibidas de Madrid, servicio directo de esta Emisora. — Información local.

22'50.—Música variada. Información de la Cámara Uvera 23: Cierre de la Estación.

AUDIENCIA Y JUZGADOS

Pleitos contenciosos

Ante el Tribunal provincial de lo contencioso administrativo, se han incoado los siguientes pleitos:

Don Francisco Fernández Alarcón, contra decreto de la Alcaldía de Vélez Rubio que le separó definitivamente de su cargo de Guardia municipal.

Don Andrés Pérez Rosa, contra decreto de la Alcaldía de Vélez Rubio de 26 de septiembre de 1934, que le separó definitivamente del cargo de Guardia municipal.

Se conformaron con la pena

En la sala primera hubo de suspenderse ayer mañana los dos juicios señalados, de cau-

sas procedentes de los Juzgados de San Sebastián y Audiencia, de Almería, por los delitos de hurto y lesiones, por haberse conformado los procesados con la pena solicitada por el ministerio público.

Sin señalamientos

Para hoy no hay señalamientos de juicios en ninguna de las dos secciones.

REGISTRO CIVIL

Distrito de San Sebastián

Nacimientos.—Francisco Escoriza Cuadra.

Defunciones.—Gregorio Gálvez Nieto y Francisco Cano López.

Matrimonios.—José Esteban Navarro con Serafina Lasala de Haro y Rafael López García con Matilde Sánchez López.

Distrito de la Audiencia

Nacimientos.—Ninguno.
Defunciones.—María del Carmen Puertas González.

Matrimonios.—Ninguno.

Espectáculos

Salón Hesperia

A las 10.

La bonita película titulada «El cofre misterioso», (hablada en español).

Teatro Cervantes

A las 10.

La película hablada en español «20.000 años en Sing Sing».

Sucesos de la provincia

Detención de un reclamado

Oria.—La guardia civil ha detenido al vecino de este pueblo José Galera Marín, que estaba reclamado por las autoridades judiciales en causa que se le sigue por el delito de quebrantamiento de depósito.

Noticias y sucesos

Se detiene a un «pájaro de cuenta»

Las autoridades han detenido a Federico Cortés Ruano, cuyo sujeto estaba reclamado por tentativa de robo, intento de violación, malos tratos y allanamiento de morada.

Quedó en los calabozos de la Comisaría, a disposición del Comisario jefe de policía.

Se insolenta con las autoridades

La guardia municipal presentó en la Comisaría a Crisantos Hernández Gómez, que se insolentó con la mencionada autoridad.

Reclamado detenido

La guardia civil ha deienido a Rafael Martínez Gómez (a) «Piloto», que se hallaba reclamado por las autoridades judiciales, como presunto autor de un incendio en la iglesia de San Roque y colocación de botellas inflamables en la fábrica de esparto de los señores Pelegrín.

Lea y propague

LUCHA, diario republicano

Leed y propagad LUCHA

Periódico de izquierdas